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 Anfragen-Nr.   

 EAF-0062/2020  

Einwohneranfrage 

Bürgerinitiative Sauberes Mariental  
Frau G. und Herr S. 

99817 Eisenach 

 

Betreff 

 

Einwohneranfrage - Müllproblematik im Touristengebiet Mariental/Schluchten 
 

 

I. Sachverhalt 
 
Trotz der aktuell regelmäßiger Reinigungsarbeiten des Forstamtes Marksuhl in der Drachenschlucht 
und der mindestens wöchentlichen Müllsammelaktionen von Herrn Schneider und uns beiden, 
kamen bei der Herbstputzaktion von der Hohen Sonne bis um den Prinzenteich/unterer Reuterweg 
erneut 16 Säcke (Anlage1) illegal entsorgten Müll zusammen. In der letzten Stadtratssitzung EAF-
0051/2020 gab es eine Anfrage zum Tourismus-Konzept in der es im Punkt 5 um das Mariental ging - 
siehe Anlage - Aus unserer Sicht ist die Antwort etwas irritierend, weil die Stadt zum einen auf 
Forst/Ehrenamt bei der Beseitigung von illegal entsorgtem Müll im Mariental und den Schluchten 
setzt, weiter für das Gebiet geworben wirbt und zeitgleich eine übergreifende Arbeitsgruppe, die 
verschiedenen Aspekte beim 1. Treffen konstruktiv einbrachte - wieder einstellt.  
 
II. Fragestellung 
 
1. Wie sehen die Pläne nach den Abstimmungen der Stadtverwaltung aus, das Thema in der beim 

Runden Tisch erwähnten internen Arbeitsgruppe zu bearbeiten und wann ist mit Ergebnissen zu 
rechnen, die der Öffentlichkeit vorgestellt werden? 
 

2. Inwieweit ist geplant, das Tourismus-und Besucherlenkungskonzept gemeinsam mit dem 
Landratsamt /der Touristikabteilung des Landratsamtes zu erstellen?  
Die Frage ergibt sich nicht nur im Hinblick auf die anstehende Fusion, sondern auch zum 
Erreichen von Synergieeffekte für die Stadt Eisenach und den Landkreis bei einem gemeinsamen 
Weg in Tourismusstrategie/Werbung/Ausschilderung, Nahverkehr VUW, Abfallentsorgung (AZV) 
und der Verantwortung der Landkreise/Freien Städte zur Müllbeseitigung von illegal entsorgtem 
Müll nach Thüringer Abfallwirtschaftsgesetz (ThürAbfG § 2 (1). Die Erfahrung zeigt, dass mit den 
Besucherzahlen auch das Müllaufkommen steigt. 
 

3. Nachfrage zu Ihrer Antwort EAF-0051/2020 5 „Die Stadt Eisenach hat derzeit kein Personal um 
die dargestellten Arbeiten ohne Unterstützung der ehrenamtlichen Helfer ausführen zu können. 
Es ist jedoch denkbar diese Aufgaben zu vergeben. Dafür benötigte Mittel wurden bisher weder 
geschätzt noch eingeplant.“ Diese Aussage ist für uns nicht nachvollziehbar, da schon in der 
Vergangenheit und auch 2020 sehr erfolgreich Kräfte der ABS über das Umweltamt zur 
Beseitigung von illegal entsorgtem Müll und zur Müllabholung im Einsatz sind. In welchem 
Umfang ist die ABS (Umfang/Zeit/Konditionen) 2020 im Einsatz und wie ist der geplante Einsatz 
(Umfang/Zeit/Konditionen) für 2021? 
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4. Ist eine Erhöhung der ABS- Leistungen oder der Einsatz zusätzlicher Straßenkehrer (Anfrage von 
2019) im genannten Gebiet geprüft wurden? Wenn ja mit welchem Ergebnis.  

 
 
 
Bürgerinitiative Sauberes Mariental 
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